

Opositores sobre repostulación

Piden a OEA definición de Pacto de San José

Opositores a la repostulación de Evo Morales anunciaron que enviarán una carta ante la Organización de Estados Americanos (OEA), solicitando la interpretación del artículo 23 del Pacto de San José de Costa Rica. El pedido estará acompañado por 100 mil firmas de la población que se adhieren a la demanda.

“La carta que será enviada a la OEA. Pedirá que mediante la Comisión soliciten a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) que interprete el artículo 23 de la Convención Americana de Derechos Humanos o Pacto de San José, si es que la limitación a repostularse como autoridad vulnera los derechos humanos”, explicó el alcalde de Quillacollo, Eduardo Mérida que llegó a la ciudad de La Paz.

Los cuadernos para la recolección de firmas estarán en las diferentes ciudades capitales del país, se prevé llagar a las 100 mil rúbricas que acompañarán esta solicitud.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Norte de La Paz

Nuevamente detienen a chinos por explotar oro

La Autoridad Jurisdiccional Administrativa Minera (Ajam), con policías asignados, desbarató otra actividad minera ilegal en el área San Miguel de Huachi del municipio Palos Blancos del departamento de La Paz, donde cinco ciudadanos chinos y un boliviano explotaban oro sin autorización, según una nota de prensa.

El director ejecutivo de la Ajam, Erik Ariñez Bazán, informó que durante la acción operativa se detuvo a Chao Ch., Guohui T., Qinglin L., Chengoi Z., Jianhong Z. y Nelson P., quienes están siendo trasladados desde Palos Blancos para luego ser conducidos ante la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) de La Paz. Se evidenció de manera flagrante la explotación ilegal de oro, sin la debida autorización para realizar dicha actividad.

En Palos Blancos se evidenció el desarrollo de la actividad minera ilícita con maquinaria pesada como dragas, palas mecánicas, entre otras. (Radio Fides)

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



VALERO/EL DIARIO



CALVO/EL DIARIO



APG

DIFERENTES INSTANCIAS DE LA REPRESIÓN POLICIAL A MÉDICOS. FUE AYER EN LA PAZ.

Cuatro heridos y dos detenidos

Dura represión a médicos

- Roger Conde (Pediatra) y Wilder Tarqui (Egresado de Medicina) anoche fueron liberados, luego de pasar gran parte del día en celdas de la Felcc, horas antes los galenos condicionaron el diálogo a la libertad de sus compañeros.
- La Iglesia Católica pidió una pausa y aunque hubo acercamiento al sector, no tuvo buen fin la mediación. Hoy volverán a reunirse. Gobierno asegura que “el conflicto tiene sesgo político”.

A 28 días de paro, ayer, el sector médico sufrió la más dura represión de parte de la Policía. Dos manifestantes fueron detenidos y permanecieron gran parte del día en celdas de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) de La Paz; otros cuatro, quedaron heridos.

Anibal Cruz, Presidente del Colegio Médico de Bolivia, aseguró a **EL DIARIO** que las bases determinaron que “sólo negociarían cuando sus compañeros sean liberados”.

El Director Departamental de la Felcc, Coronel Johnny Aguilera, cerca de las 21:30 de anoche, aseguró a **EL DIARIO**

que los detenidos fueron liberados. Hecho que fue corroborado por la dirigente Rosario Ruiz cerca de la medianoche.

Mientras se analizaban las propuestas de la mediación, tanto de la Iglesia como del Defensor del Pueblo. Ruiz aseguró que hoy, aproximadamente a horas 10:00 volverán a reunirse con el ente religioso.

Lo duro se vivió en horas de la mañana, cuando la Policía reprimió a un numeroso grupo que trataba de ingresar a inmediaciones de la plaza Murillo para hacer escuchar su reclamo.

“Dos personas están detenidas por por-

tar objetos utilizados para agredir a los policías que resguardaban la plaza (Murillo). Lo que llevaban los arrestados, eran piedras, canicas y palos, uno de los cuales llegó al cuerpo del Comandante de la Policía de Ayuda Ciudadana (PAC), se los acusa de perjudicar las funciones policiales”, informó el responsable de Plataforma de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) de La Paz, Hernán Portugal.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo y Pág. 6, 1er. Cuerpo

Gobierno liberó exportación de cuatro productos

Luego de una reunión con el sector empresarial agropecuario, el presidente Evo Morales anunció la libre exportación de carne, sorgo, soya, azúcar y sus derivados, y espera una propuesta sobre producción con biotecnología hasta marzo. La reunión se llevó a cabo en la ciudad de Santa Cruz y se inició a las 06.00 horas, con la participación, además del Jefe de Estado, de los ministros de Gobierno, Carlos Romero; de Desarrollo Productivo, Eugenio Rojas; de Desarrollo Rural, César Cocarico; y del presidente de la Confederación de Empresarios Privados (CEPB), Ronald Nostas y afiliados. Las conversaciones se desarrollaron en tres mesas de trabajo: Tierra y reservas integrales; exportaciones y biotecnología; y, Puerto Busch.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Contralor presentó informe oral en “Caso Taladros”

El Contralor General del Estado, Henry Ara, informó que 19 funcionarios de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), además de su expresidente, Guillermo Achá, están implicados en el proceso de contratación de la empresa italiana Drillmec, para la adquisición de taladros para la estatal petrolera.

“Respecto al proceso de contratación de taladros de Drillmec, la Contraloría presentó una denuncia y elaboró un informe el 28 de julio de este año, donde se ha encontrado 20 involucrados, 19 de ellos son funcionarios públicos y uno de ellos es parte de la empresa Drillmec”, afirmó en el marco de un informe oral que presentó al pleno de la Cámara de Senadores.

El Contralor puntualizó que se establecieron los delitos de uso indebido de influencias, incumplimiento de deberes y resoluciones contrarias a la ley, por lo que dijo que le corresponde al Ministerio Público definir esa situación.

Aunque aclaró que ese caso no generó ningún “daño económico al Estado” porque no se erogó ningún dinero para ejecutar esa compra.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



VOZ E IMAGEN OXACA

Según Fiscalía: La Paz es primera en feminicidios

DE ACUERDO CON EL ÚLTIMO REPORTE OFICIAL DE LA FISCALÍA GENERAL, HASTA LA FECHA SE HAN REGISTRADO 103 FEMINICIDIOS EN BOLIVIA, SOLO UNO MENOS QUE EN LA GESTIÓN 2016. DEL TOTAL DE LOS CASOS PERPETRADOS EN EL 2017, 63 FUERON ATENDIDOS EN LOS DEPARTAMENTOS DEL EJE CENTRAL. EL MAYOR PORCENTAJE SE REGISTRÓ EN LA PAZ CON 27 CASOS, COCHABAMBA 26 Y SANTA CRUZ CON 16 HECHOS.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Avizoran crecimiento de deuda pública en 2018

El Gobierno anunció que contraerá mayor deuda pública de, al menos, \$us 2.500 millones la siguiente gestión, la misma que estará destinada a proyectos de inversión estatal. Si se logra ese stock de deuda, la relación con el Producto Interno Bruto, (PIB) sería 27%. La Fundación Jubileo informó en una publicación divulgada ayer que la deuda interna alcanzó a septiembre pasado a \$us 2.780,8 millones.

De acuerdo a cifras del Banco Central de Bolivia (BCB), la deuda externa desembolsada llegó al 30 de noviembre a \$us 9.108 millones, y por desembolsar supera los \$us 5.000 millones.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



MINISTRA DE SALUD TOMANDO FOTOGRAFÍAS A LAS FARMACIAS QUE ACATARON PARO.

Redes sociales se inundaron de críticas a Ministra

Imágenes de la ministra de Salud, Ariana Campero, tomando fotografías a las farmacias que cerraron sus puertas ayer por algunas horas en protesta por el conflicto médico, generaron una infinidad de críticas contra la autoridad cabeza de sector que hasta la fecha no logra dar fin al problema de los médicos.

Memes satíricos, reclamos, pedidos de renuncia y una serie de críticas inundaron las redes sociales, en especial el Twitter, Facebook y la aplicación para celulares WhatsApps.

“Ahora todo tiene sentido... La hemos prejuzgado a la #MinistraDeSalud ella tiene maestría en fotografía, lo que pasa es que se equivocaron,

ella debería ser #MinistraDeComunicación y NO de #Salud #Bolivia #MalEstamos”, escribió en su cuenta, la asambleísta departamental de Unidad Nacional, Claudia Bravo, quien compartió la imagen de Campero tomando fotos a las farmacias cerradas.

Los memes satíricos no están ausentes, en los mismos se compara la Hoja de Vida profesional de Campero, Ministra de Salud de Bolivia con sus similares de países vecinos que tienen maestrías, doctorados en su área y una serie de especialidades, en contraste con la autoridad boliviana.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Hoy en Cine Mundo

Jumanji: En la selva



Informe especial de Nick Jonas, exmiembro de los Jonas Brothers, dijo en una entrevista, con motivo del estreno de Jumanji: En la selva, que “actuar es como estar en un grupo de música, hay que encontrar el ritmo con los demás”. Acompañan en este filme que se estrena próximamente, Dwayne ‘La Roca’ Johnson, Karen Gillan, Jack Black, Kevin Hart.

Los estrenos de la semana: ‘La estrella de Belén’, una historia diferente sobre unos amigos que siguen a la Estrella y se convierten en insólitos héroes de la historia más grande jamás contada: la primera Navidad.

Baldivieso es DT de Palestina

El boliviano Julio César Baldivieso será seleccionador del primer equipo de Palestina. Llegará al club árabe en reemplazo de Abdel Nasser Barakat, quien dirigió desde abril de 2015.

El combinado palestino fue eliminado en la segunda fase de las Clasificatorias rumbo al Mundial de Rusia 2018, superado en su Grupo A por Arabia Saudí y Emiratos Árabes Unidos. Logró un global de 3 victorias, 3 empates y 2 derrotas, anotando 22 goles.

Hasta los primeros días de este mes, Baldivieso era el DT del equipo Carabobo de Primera División de Venezuela. Los venezolanos no renovaron con él por “razones económi-

cas”, según explicó Baldivieso en su cuenta de Twitter.

Inf. Suplemento Deportivo



BALDIVIESO FUE CONTRATADO POR PALESTINOS.

